

BUSCAN ACERCARSE A EU

Economía platica con 16 empresas globales para traerlas a México

HÉCTOR USLA
husla@elfinanciero.com.mx

Diversas empresas de Asia y Europa están siendo ‘seducidas’ por el Gobierno mexicano para relocalizar sus operaciones.

Graciela Márquez Colín, secretaria de Economía, señaló que la dependencia a su cargo mantiene conversaciones con los CEO globales de 16 empresas para que decidan invertir en México.

“En inglés se conoce este fenómeno como ‘nearshoring’, digamos que es una forma en la que las empresas extranjeras buscan acercarse al mercado de Estados Unidos y de América del Norte para acortar las cadenas globales de valor, comenzamos a trabajar en la relocalización desde 2019, pero la pandemia impulsó estos procesos”, dijo.

Agregó que hasta el momento, algunas empresas extranjeras ya han trasladado alguna parte de

su proveeduría a ciudades como Monterrey y Tijuana.

“Debido a la pandemia, ha sido un año complicado para la captación de Inversión Extranjera Directa (IED) a nivel global, por lo que esperamos un movimiento a la baja en este indicador, pero también creemos que la relocalización puede compensar esta situación”, afirmó.

La incertidumbre generada por las políticas que ha propuesto la Secretaría de Energía durante los últimos meses no afectará la confianza en la relocalización de inversiones, ya que la mayoría de los proyectos no tienen que ver con el sector energético, sino con manufactura, la industria aeroespacial, el sector electrónico y la fabricación de dispositivos médicos, puntualizó.

Durante esta semana, la subsecretaría de Industria, Comercio y Competitividad, liderada por Ernesto Acevedo, iniciará con-

versaciones uno a uno con los altos directivos de las 16 empresas globales, con el objetivo de conocer sus necesidades.

“Tenemos conversaciones avanzadas con empresas coreanas, pero por asuntos de confidencialidad no podemos decir más”, detalló.

Las empresas que lleguen a México tendrán el acceso a un mercado que equivale al 60 por ciento del PIB global, ya que el país cuenta con diversos acuerdos, entre los que destaca el T-MEC y el de la Unión Europea.

Gran oportunidad

- A** Economía afirma que darán incentivos como la reducción del pago del IVA y el ISR en la frontera norte, así como el IMMEX.
- B** Tan solo a través del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea abre la puerta a 50 de las economías más avanzadas.



ANUNCIA. Graciela Márquez, secretaria de Economía.

